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时下，商务代驾、旅游代驾等已经
得到了大多数人的认可，但是酒后找代
驾貌似并没有想象中的那样火爆，酒驾
酿悲剧的新闻几乎天天都能见到，而各
种酒驾者拐弯抹角试图躲避检查的人也
大有人在。不过奉劝各位，喝了酒还是
找代驾吧。

@月走甬日：昨晚找人代驾，因生
意太好，找一兼职的上了，他说平日抓
酒驾，有空作代驾，开车水平实在不敢
恭维，空荡的路上平均三十码，估计很
想一档开到底，我眼睛斜他一下，他就
往上挂一档，还有一次疑似闯红灯，我
神志不清也没跟他计较，只求平安到
家。

@巴斯一丁：收到一坏消息，身边
又一好友酒驾被拘，虽然他有多年酒驾
经验，但最终难逃法网。奉劝其他有车
人士，不要抱侥幸心理，请个代驾花不
了几个钱，生命才是最珍贵的。另外希
望该好友早日“出关”，还是好汉一
条，好好生活，大家都还会支持你的。

@Miss晶菁：我要是现在会开车多
好，朋友累了我可以代驾，朋友喝酒我
可以代驾，出去玩我可以代驾，这种实
际的行动比就知道担心干着急来的有意
义的多啊。

@皮蛋胖肉周：亏的我酒瓶子只舔
了三下，不然谁做代驾司机，还有管钱
包？所以，下次劝酒前，都要想好留一
个收拾烂摊子的人，确保TA清醒，那
个个都能安然回家。

@路言-昊：刚刚出去干活，行至
红绿灯，被正在查酒驾的交警叔叔拦
下，交警叔叔待我们车停后，由车后尾
缓缓往驾驶室走，路过车身的时候看见
了车身广告，顿了一步，我摇开车窗礼
貌地对他说“交警同志，我们是酒后代
驾的，正赶着去救人呢……”交警叔叔
很和谐地让我们走了。

李小凯 整理

喝了酒

找不找代驾

我们有很多农副产品、手工业产品都是非常好的，但是我们不会包装，不会宣传，因此也没有从
中获取应得的利润。在销售方面，我们还应该多学习，不能因为酒香就不怕巷子深。

老年防骗不只提高警惕那么简单
□李洪嵩

《齐鲁晚报》消息，市区两位老人
路遇“热情女子”推荐免费体检，结果
查出一堆毛病。可是二老病情不一样，

“专家”却开了一样的“药”，结果这一
万多元钱的“治病良药”都是保健品。

靠忽悠卖假药骗老人，这样的事情
存在不是一天两天了，发生也不是一件
两件了。为什么总有这样的事情？原因
当然是多方面的。部分老人生病已久，
受病魔折磨厉害，到了“有病乱求医”
的地步。听了花言巧语的宣传，禁不住
掏钱买假药。而骗子用尽各种手段行
骗，则是主要原因。他们摸透了老年人
心理，极尽所能，把自己的药说得天花
乱坠，无病不医，让那些急于求医的老
人乖乖地掏钱买药。由此看来，老人受
骗，决不能单单归咎于老人的糊涂。

各个年龄段人群的心理是不一样
的。青壮年很少受到疾病的折磨，体会
不到病痛的严重性。而长期生病，受病
痛折磨的老人却陷入了极端。只要能治
病，只要能减轻病痛，不管什么医疗机
构，不管是不是真正的医生，只要感觉
他们所做的所说的有道理，就深信不
疑，甘愿把大把的钱掏给他们，最终买
回家的却是没有什么药效的假冒伪劣
制品。老人的特殊情况决定了他们的心
理状态，容易轻信。

要想简单地只劝老人提高警惕，不
上当受骗，并不完全可行。如何解决这
个问题，还需要要很多。行骗者所以存
在，就是因为有利可图，即使被发现，
也仅仅是罚款了事。对于他们来说，行
骗的成本很低。要让老人不受骗，主要
的就是要严打行骗者。对于那些犯法数
额较大的不法者，甚至可以给予刑事处

罚。只要发现，就严格处理，取销其参
与药品经营的资格。唯有从根源上做
起，老人受骗的事情才能逐步减少直至
消除。

此外，无论是社区，还是家人，都
要对老人多加关心，让他们时感受到家
人、社会的温暖，不轻易陷入陌生人的
圈套。除此之外，正规医疗机构也要对
那些慢性病老人多提供常态化体检，发
现问题及时解决。这样几个方面同时作
为，就有可能让老年人远离骗子，维护
好自己的权益。

学会包装也是一种进步

□王三华

“五一”前后 ,西瓜陆续上市 ,一些细
心的市民发现 ,同样是西瓜 ,价格差距却
非常大。据《齐鲁晚报》报道，一个普通
大小的西瓜，价格低的时候能达到10元
以下，价格高的时候能达到60至70元，
可谓“贵族瓜”。而这些“贵族瓜”从研
发到推广，从品牌宣传到市场营销，无
不是下了一番心思。

一般人可能也知道，习惯有品种和
产地的不同，所以价格有差异也算正
常。可是如此之大的价格差距，还是让
人觉得比较吃惊，甚至不能接受。西瓜
再好吃，也只是西瓜而已，又不是金
瓜，凭什么卖这么贵？其背后是不是也
有炒作的成分，以此来获取利润呢？

市民的普遍心理应该都差不多，看
到价格比较高，或者高的离谱的食品、
蔬菜、水果等等，心里都会觉得不能接
受，甚至批评随便提价、恶意竞争的商
家扰乱了市场，让老百姓吃不好。其
实，只要我们静下心来分析一下，就会
发现，同类食品价格有差异，还是有一
定原因的。

就拿西瓜来说，价格比较低的，多
数都是瓜农自己种的，成本相对较低；
而价格比较高的西瓜，大都是一些品牌
西瓜，有专门的基地培育，有专业的技
术人员护理，质量和口感可以得到保
证。而且，在销售之前，基地方面也下
大力气进行了宣传或者做了广告。考虑
到方方面面的因素，成本还是比较高
的，价格自然也就上去了。

虽然有些品牌西瓜价格比较高，但

笔者觉得是可以接受的。而且，我们现
在培育种植西瓜，已经学会去包装，知
道创造品牌的重要性，再不像过去一样
单打独斗，这还是很值得肯定的。

我们国家有很多农副产品、手工业
产品都是非常好的，但是我们不会包
装，不会宣传，因此也没有从中获取应
得的利润。在销售方面，我们还应该多
学习，不能因为酒香就不怕巷子深，我
们的产品质量好，还要想尽办法宣传，

要让别人知道，这样才能创造出自己的
品牌，同时也能获得更好的销售业绩，
获得更多的利润。
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